

Ve la IP intocables a empresas estatales

► Considera líder de Coparmex que nos perjudican dogmas ideológicos

Verónica Gascón
ENVIADA

MORELIA.- En México y América Latina, las empresas estatales son extremadamente poderosas e intocables a pesar de sus fallas y el alto costo que tienen para la sociedad, afirmó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Al participar en el Encuentro Empresarial 2010, señaló que el País es uno de los 13 mayores productores de **petróleo** en el mundo, pero gradualmente se ha convertido en importador de gasolina y productos petroquímicos.

Criticó que cuatro de cada 10 litros de gasolina se compran en el extranjero y halagó a la brasileña Petrobras que permite la participación de capital privado.

“Nuestros yacimientos existentes se agotan, mientras que en países como Brasil, la ciudadanía y los políticos se pusieron de acuerdo para así hacer de Petrobras una empresa moderna, de vanguardia.

“Con propiedad mayoritaria del Estado, pero con participación en la inversión privada a través del

¿Rentables?

Empresas estatales como Pemex y CFE han tenido pobres resultados, pese a las fuertes inversiones y recursos que se les destinan.	2008	2009	2010
UTILIDAD NETA			
Pemex	19,948	-25,839	-18,662
CFE	2,186	2,785	778
INGRESOS			
Pemex	694,824	485,911	621,449
CFE	123,536	103,775	122,506

(Millones de pesos al primer semestre de cada año)

Fuente: Pemex y CFE / Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

mercado de valores”, externó.

Posteriormente, durante la clausura del evento al que asistió el Presidente Felipe Calderón, el líder de la Coparmex se refirió a **Pemex**, a la cual no mencionó por la mañana, y pidió superar el mito del monopolio estatal para diversificar al sector **energético**.

“Nuestra riqueza petrolera se está agotando, sin que a cambio genere prosperidad para todos y sea una base firme para **construir** un sector **energético** diversificado y sustentable en el largo **plazo**. Así lo está haciendo Brasil, conservando la esencia pública de esa industria”, señaló.

Se debe dejar detrás la idea de que la competencia es incompatible con un Estado fuerte y promotor del desarrollo empresarial, agregó, que propicie la equidad

con una regulación adecuada.

Por la mañana, Gutiérrez Candiani afirmó que en México la expropiación de la industria petrolera se realizó hace poco más de siete décadas y sigue influyendo en las decisiones económicas y políticas del País.

“Estamos inmovilizados por dogmas ideológicos profundamente arraigados en nuestra cultura. Lamentablemente, estas ideas preconcebidas son utilizadas como instrumento de manipulación política o para perpetuar intereses creados”, subrayó.

El empresario consideró que la extinción de **Luz** y Fuerza del Centro es un avance en el sector **energético**, pero que falta aceptar que la soberanía va más allá de la posesión de cualquier recurso natural.

